

Protokoll
SRG Zürich Schaffhausen
Sektionsversammlung

Mittwoch, 3. April 2019, 18.00 – 19.30 Uhr
Volkshaus Zürich

Vorsitz: Mirjam Hassler
Anwesend: Alfred Wihler, Thomas Pfyffer, Andi Vogel, Claudia Toggweiler
Gäste: Bakel Walden (SRG Direktor Strategie & Entwicklung),
Dr. Beat Soltermann (Leiter «Echo der Zeit»)
Protokoll: Claudia Toggweiler
Anwesend: **51 Stimmberechtigte**

Traktanden der Sektionsversammlung

1. Begrüssung
2. Genehmigung des letztjährigen Protokolls
3. Kurzer Jahresbericht für die Periode 2018
4. Tätigkeiten der Sektion im Jahr 2019
5. Anträge
6. Diverses

Ordentliche Traktanden

1. Begrüssung

Die Präsidentin der Sektion 1 Mirjam Hassler begrüsst im Namen des Vorstands die anwesenden Sektionsmitglieder, die geladenen Gäste sowie die Leiterin der Geschäftsstelle der SRG ZH SH, Cathérine Engel.

Barbara Meili, Präsidentin der SRG Zürich Schaffhausen und selbst Mitglied der Sektion 1, richtet das Wort ans Publikum. Ihr liegt daran, sich bei den Anwesenden für ihr Engagement zugunsten der SRG zu bedanken und ihnen bei dieser Gelegenheit die Strukturen der SRG kurz und verständlich zu erklären.

2. Die Genehmigung des letztjährigen Protokolls:

Das Protokoll der Sektionsversammlung 2018 ist vor Ort zur Einsicht aufgelegt und konnte bereits vorab online auf der Webseite der Sektion 1 eingesehen werden. Das Protokoll 2018 wird einstimmig verdankt.

3. Kurzer Jahresbericht für die Periode 2018

Der Vorstand schaut auf die Aktivitäten im Jahr 2018 zurück; darunter auch eine Führung beim Kulturhaus «Kosmos» mit Samir. Die SRG Sektion 1 Stadt Zürich durfte per Ende 2018 insgesamt 34 Neumitglieder willkommen heissen. Die neue Mitgliederzahl lautet 1381 (Stand 31. Dezember 2018). Das Jahresbudget wurde eingehalten.

Zum Vorstand der Sektion 1: Die Präsidentin stellt erfreut fest, dass sich Claudia Toggweiler in ihrem ersten Amtsjahr gut in den Vorstand integriert hat.

4. Tätigkeiten der Sektion im Jahr 2019

Bereits am 15. März besuchten Mitglieder der Sektion 1 das SRF Hörspielstudio in Basel, mit Blick hinter die Kulissen und Einblick in die Hörspielproduktion. Am 4. Mai findet ein weiterer Besuch bei «Deville» im Club Mascotte statt. Nach der Generalversammlung der SRG Zürich Schaffhausen vom 8. Mai 2019 folgt im Juni ein Besuch beim Regionaljournal Zürich Schaffhausen im Radiostudio Brunnenhof. Im September 2019 sind Grosseltern, Eltern und Kinder zu einem Besuch beim SRF Kinder-/Jugendprogramm «Zambo» eingeladen. Die geplanten Aktivitäten werden alle angenommen (1 Enthaltung).

Ein Mitglied aus dem Publikum stellt die Frage, wie der Vorstand es schaffen möchte jüngere Mitglieder für die SRG Mitgliedschaft zu gewinnen. Die Präsidentin bedankt sich für die gute Frage und erwidert, dass dies ein grosses Anliegen des Sektions-, aber auch des Regionalvorstands sei. Eine Möglichkeit sehe sie in ausgewählten Anlässen – speziell auch für die jüngere Zielgruppe.

5. Anträge

Es sind keine Anträge eingegangen.

6. Diverses

Es sind keine weiteren Fragen und/oder Anmerkungen.

Wie geht es weiter mit der SRG? Welchen Einfluss hat die Strategie der SRG auf traditionelle Radiosendungen, wie «Echo der Zeit»? Bakel Walden, SRG Direktor Strategie & Entwicklung, und Dr. Beat Soltermann, Leiter «Echo der Zeit», nehmen Stellung:

Teil 1: Bakel Walden spricht über den Reformprozess nach «No Billag». Die SRG spüre den Druck und die Konkurrenz durch neue Plattformen wie Netflix & Co, so Walden. Weiter sieht er die Themenschwerpunkte vor allem in der Unterscheidbarkeit (mehr Inhalte, neue Serien, Podcasts), neuen Kooperationsmodellen und in der Effizienzsteigerung durch das SRG Sparprogramm.

Teil 2: Thomas Pfyffer diskutiert mit Dr. Beat Soltermann über die Herausforderung zwischen Tradition und Innovation. Wie schafft es die Radiosendung neue Zuhörer zu gewinnen ohne Stammhörer zu verlieren? Seit 75 Jahren ist die Hintergrundsendung wichtiges Flaggschiff von SRF Radio und der «Echo der Zeit»-Podcast gehört mitunter zu den beliebtesten der Schweiz.

Teil 3: Mirjam Hassler im Gespräch mit Bakel Walden und Dr. Beat Soltermann, inkl. Publikumsfragen.

Zum Abschluss findet der Apéro Riche im Foyer statt.

Zürich, 13. April 2019

Vorstandspräsidentin

Protokollführerin

Mirjam Hassler

Claudia Toggweiler